
Ata da  Assembleia  Geral  Ordinária,  AGO,  do Conselho  Municipal  dos  Direitos  da  Criança e  do
Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada aos quatorze dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e
um, com início às oito horas e trinta minutos em segunda chamada,  através de videoconferência  por
meio  do link: https:  //meet.google.com/cjy-nehs-ddd.  Participantes:  Verificação  da  lista  de  presença
acostada a esta ata, que foi feita oralmente e também com registros no chat em relação aos convidados.
Iniciada  a  reunião,  a  Senhora  Presidente  Suzete  Faustina  dos  Santos  cumprimenta  os  presentes,  faz  a
chamada dos conselheiros de direito e coloca em pauta os itens a serem discutidos para a referida assembleia,
conforme publicação em Diário Oficia e informa também que a assembleia está sendo gravada. Em razão da
eleição da nova composição do CMDCA para o próximo biênio, a reunião seria dividida em duas etapas a
saber:  Etapa inicial referiria-se a composição em vigor, com previsão de ocorrência das 8h30 até 10h00 e a
segunda parte, após eleição seria de competência da nova composição do CMDCA, com previsão de horário
das 10h15 até 12h30.Os assuntos da primeira parte compreendem: 1-Apreciação e deliberação das atas das
assembleias  anteriores;  2-Relatos  da Diretoria  Executiva;  3-Relatos dos Representantes  dos Conselhos e
Comissões; 4-Relatos das câmaras setoriais; 5-Apreciação e deliberação acerca dos Projetos encaminhados
em  referência  ao  edital  01/2020-  CMDCA;  6-Apreciaçãoe  deliberação  da  utilização  de  materiais
permanentes  devolvidos  ao  FMDCA pela  Seção  Casa  Participação  Comunitaria;  7-Avaliação  da  gestão
2019/2021 e desafios para a gestão 2021/2023, na Segunda metade da reunião os assuntos em tela: 8-Posso
dos Conselheiros do CMDCA DA Gestão 2021/2023; 9-Eleição dos membros da Diretoria Executiva da
Gestão  2021/2023;  10-Composição  das  Câmaras  Setoriais  e  Coordenadores  da  Gestão  2021/2023;  11-
Eleição  do  Coordenador  da  Câmara  Financeira;  12-Assuntos  Gerais.  1-Item  um –  Apreciação  e
deliberação das atas das assembleias anteriores. Foram duas reuniões realizadas: a AGO relativa ao mês
de dezembro e a AGE realizada em três de janeiro de dois mil e vinte e um. Por falta de tempo foi enviada
com  antecipação  somente  a  ata  da  assembleia  de  dezembro,  que  previamente  lida,  foi  aprovada  por
unanimidade. Em relação à ata da AGO, ocorrida no início de janeiro, a mesma será enviada na semana e
posta para aprovação em  assembléia futura. 2- Item dois – Relatos da Diretoria Executiva. 2.1 Resposta ao
oficio do Conselho da Zona Noroeste em relação à continuidade do serviço de Busca Ativa 2021. Foi
informado que havia sido enviado a Diretoria da FAPETEC, um ofício solicitando informações sobre a
possibilidade de renovação por mais seis meses do financiamento pela mesma, de acordo com o previsto em
acordo judicial, porém até o momento não recebemos resposta ao ofício enviado. Como segunda opção, o
projeto  foi  reapresentado  no  Edital  01/2020  e  aguarda-se  a  análise  da  comissão,  cujo  resultado  será
informado na presente assembleia. E por fim a informação que a busca ativa deve tornar-se uma política de
município, com inclusão no plano orçamentário municipal.  2.2 Oficio COMAD acerca de notificação das
gestantes sobre o uso de álcool e drogas. Com solicitação de revogação do decreto de 2019 em virtude de
algumas situações,  que julgam,  conflitantes.  A situação que vem sendo colocada em evidência é a não
participação de alguns segmentos na elaboração do Decreto, incluindo o COMAD. Foi informado que o
CMDCA encaminhou o oficio recebido para a coordenação afim da saúde e obteve como resposta por parte
da Senhora Carolina Ozawa, que já há uma organização para analisar o solicitado, apenas aguardando a
composição das coordenadorias, departamentos da Secretaria de Saúde para se debruçarem sobre a questão.
A Senhora Tais informou que o grupo de trabalho foi criado na RN 10/2020 e se reuniram por um período de
sete  meses.  2.3  Continuidade  da  Comissão  de  Estudos  que  foi  criada  para  analisar,  discutir  e  propor
alterações na Lei 736/91, que criou o CMDCA. Foi informado que seria feito contato com o Dr. Sylvio
Alarcon, para  dar continuidade a mesma  pelo tempo que for necessário, até a finalização dos documentos
pertinentes a  Lei  em questão.  A comissão teve um saldo bastante positivo em relação aos encontros e
discussões  realizadas.  Além  da  736/91,  propriamente  dita,  outras  questões  são  pertinentes  à  mesma:
regimento interno do CMDCA, reformulação da CEVISS, CMPETI, regimento dos Conselhos Tutelares. 2.3
– Certificado da formação sobre Escuta Especializada. Os certificados já vieram e estão a disposição na
SEPACOM. Não foi enviado por e-mail em razão da necessidade de apor a assinatura do Presidente do
CMDCA. Sendo que a sugestão é encaminhar para as secretarias afins e os demais retirarem no setor. Foi
informado  que  de  70  inscritos,  46  foram  certificados,  não  significando  que  este  seja  o  número  de
participantes, visto que alguns não alcançaram a freqüência desejada para a certificação.  Fica um, porém
para esta situação visto que houve uma perda financeira ocasionada por estas infrequências, sugere-se o
ressarcimento  dos  valores  aos  cofres  públicos,  quando  não  houver  justificava  plausível  nas  futuras
formações. 2.4- Projeto Culturando –  Manutenção da decisão da Assembléia Extraordinária, de  03 de
janeiro de 2021,  quanto a não retomada do Projeto, mesmo com a interposição de pedido de reconsideração,
visto que não foram sanadas as questões levantadas na última assembléia.  
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 3-  Item três -  Relatos dos Representantes dos Conselhos e Comissões:  Iniciando pela senhora Raquel
Cuellar, representante da CEVISS, ela informou que ultima reunião da subcomissão ocorreu em 16/12/2020,
não havendo nenhum representante da saúde, se detiveram nas questões do NIACA. Nas atividades que
foram desenvolvidas pelo núcleo e nos dados que foram fornecidos pela SEDS, referentes aos dados de
atendimento de crianças e adolescentes em situação de violência sexual,  atendidos nos CREAS da Zona
Leste, Noroeste, de janeiro a outubro de 2020.  A partir desta analise consideraram os dados expressivos, mas
que  havia  se  levar  em  conta  as  subnotificações  e  em  razão  disto  pensaram  em  duas  formas  de
encaminhamentos:  solicitação  dos  mesmos  dados  a  Delegacia  da  Mulher,  superintendência  da  Policia
Técnico – Cientifica e também enviar a solicitação para as Unidades de Pronto Atendimento (UPAs), visto
que atuam como porta de entrada.  E a partir deste dados concretos continuarem a análise na reunião da
subcomissão. Na reunião da CEVISS, deram continuidade ao plano de monitoramento analisando o eixo de
articulação, mobilização e comunicação e em fevereiro farão a análise do último item, com o objetivo de
saber quais metas foram ou não cumpridas. Foi construído um calendário ante a pandemia, prevendo ações
de forma remota. Também terminaram a analise anual dos trabalhos desenvolvidos pela CEVISS e CMPETI.
E por fim informou que na próxima reunião a ocorrer em 21 de janeiro, haveria a eleição para a nova
composição das  comissões.  A Senhora Claudia  Diegues lembrou da reunião do fluxo de atendimento á
pessoas em situação de violência,  realizada no dia  anterior  com a Diretoria Executiva do CMDCA.  A
senhora Raquel complementou que estão fazendo uma analise minuciosa da situação, no recorte da infância,
visto que com o cenário pandêmico,  estas situações potencializaram-se. Dando continuidade aos relatos,
passou-se aos Conselhos Tutelares. O Senhor André Alves, Conselheiro da Zona Leste, informou que não
havia  nada  significativo  a  compartilhar  no  momento.  O COMAD,  na  pessoa  do  Senhor  Edmir  Santos,
informou que realizará uma conferência extemporânea, porque não houve a disparada pela Nacional, com o
objetivo de revisar as deliberações da(s) ultima(s) conferências, o que foi ou não implantado e as inserções
que são necessárias constar no plano plurianual. A “conferência” ocorrerá no dia 22 de fevereiro, de forma
0n-line e outros detalhes serão dados posteriormente.  4-Item quatro – Relatos das Câmaras Setoriais. A
Senhora Claudia Diegues informou que houve reunião da Câmara de Planejamento, e discutiram questões
dos projetos propostos pela Settaport e Mãos Entrelaçadas. Na Câmara de Legislação discutiram a Minuta do
Fundo, o decreto da CEVISS.  A Senhora Taís Aguiar informou que em relação à câmara financeira, iria
passar o valor disponível em conta até 31 de dezembro, levando-se em consideração que ainda não estavam
contabilizados valores referentes a empenhos comprometidos.  O valor seria de R$ 371.984, 79, sendo que o
livre seria na faixa de R$ 340.000,00.  5- Item cinco - Apreciação e deliberação acerca dos Projetos
encaminhados em referência ao edital  01/2020- CMDCA. Foram recebidos,  durante o período válido
estabelecido,  três  projetos  proposto  pelas  seguintes  Organizações:  Fundação  Settaport,  UACEP e  Vitae
Domini. O Sr. Carlos Alberto Nogueira de Sá, representante da Vitae Domine, pediu a palavra para justificar
um equivoco no projeto apresentando, porém, a Senhora Suzete Faustina dos Santos, solicitou ao mesmo que
ouvisse o parecer da comissão de analise,  que ainda não havia se manifestado quanto à aprovação dos
projetos apresentados e desta forma ainda não havia porque fazer a manifestação, visto que a assembléia não
havia sido informada das análises.  Dada à palavra ao Senhor Igor Perrone, falando em nome da comissão, o
mesmo informou que os projetos da Fundação Settaport (Atenção a Região dos Bairros Alemoa, Vila dos
Criadores, Jardim São Manoel, Vila Pantanal - Anchieta Social 2 – Eixo 4) e UACEP (Busca Ativa – Eixo 1)
estavam de acordo com o solicitado no edital, mas que o apresentado pela Vitae Domini (Piores Formas de
Exploração do Trabalho Infantil – Eixo 2) continha alguns equívocos, como divergência de valores entre a
planilha de dados apresentada e plano de trabalho. Os mesmos não conseguiram identificar se seria um erro
de digitação ou outra intercorrência, bem como devido a partes ilegíveis pelo tamanho da letra, ficando
prejudicada a avaliação.  Quanto ao eixo 03, não foi apresentado nenhum projeto sobre aprendizagem. Sendo
assim a comissão encaminhava para a aprovação os projetos apresentados nos eixos 01 e 04, sendo a UACEP
e SETTAPORT os respectivos proponentes. Diante do exposto os mesmos foram aprovados por unanimidade
pela Assembléia. O Senhor Igor sugeriu que no edital deveriam ser estabelecidos critérios de apresentação e
também arquivo digital, caso haja necessidade de dirimir alguma duvida, tais como a ilegibilidade de escrita
(tamanho) apresentada pelo projeto da Vitae Domini.  Diante da análise da comissão apresentada em relação
a Vitae Domini, O Sr. Carlos Nogueira de Sá, deu a seguinte explicação e solicitou que pudesse reapresentar
o plano corrigindo o que foi apresentado para uma nova análise e deliberação. O senhor Igor Perrone sugeriu
algumas alterações do Edital. Foi explicado que o Edital é o primeiro com base no Marco Regulatório, foi
avaliado pela câmara de legislação, diretoria executiva e posteriormente publicado, mas que nada que não
pudesse  ser  revisado  para  adaptação  a  realidade  CMDCA.  Corrigindo  uma  situação  apresentada  na
assembléia anterior, o eixo que deu vazio foi o 03 e não o 04, como constou. Voltando ao item 03, relatos das
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comissões, pela entrada da Senhora Marina Peña, coordenadora da CMPETI, a mesma informou que estão
num processo de transição com a recomposição do coletivo, alertando para a necessidade de participação dos
conselheiros.   A mesma informou que ao longo do ano traçaram um projeto da CEVISS e CMPETI serem
coordenados por uma mesa diretora, querendo saber se isso seria possível e pediram ao auxilio da mesa
diretora  do  CMDCA para  auxiliá-los  nesta  composição.  Falou  dos  relatórios  recebidos  de  violação  de
direitos, com dados de janeiro a outubro, tirando como encaminhamento a possibilidade de ser discutido na
diretoria executiva e ser pautado na assembléia do CMDCA, para uma reflexão coletiva. Não houve reunião
em dezembro, mas que em janeiro haveria e a pauta seria a Política de Educação em tempos de pandemia.
Também já tem um planejamento relativos as questões de socioaprendizagem. E que estas discussões seriam
retomadas na próxima reunião a ocorrer na próxima quarta feira. O Senhor Wilson Bregochi informou que
algumas solicitações feitas pela Senhora Marina deveria entrar na reunião da nova Diretoria Executiva e com
participação de integrantes das comissões. Dando a palavra ao Senhor Carlos Nogueira de Sá, representante
da Vitae Domini, exaltou a comissão e falou que os equívocos podem ter ocorrido em razão do trabalho
home office e pediu a oportunidade de anexar a planilha correta. A comissão aceitou a proposta de anexar a
planilha, passando novamente pela comissão e pela deliberação da assembléia. 6- Item seis: Apreciação e
deliberação da utilização de materiais permanentes devolvidos ao FMDCA pela Seção Casa Participação
Comunitária.  Foi  informado sobre a devolução de vários equipamentos por diversas entidades e que no
momento a maioria estavam patrimoniados e prontos para empréstimo mediante apresentação e analises dos
planos de trabalhos enviados, conforme regras a serem publicadas no Diário Oficial do Município, mas que
se propunha o empréstimo de dois notebooks, um data show e um tablet para uso da SEPACOM, que no
momento não possuíam, mas que seria de grande utilidade nas reuniões, conferências e afins. Não houve
objeção e desta forma os materiais ficarão a disposição para uso da SEPACOM.  7- Item sete: Devido ao
adiantado da hora, o item será apresentado na próxima assembléia. Neste momento passou-se a segunda
parte da reunião, com a retirada dos membros da sociedade civil  para uma outra sala,  onde ocorreria a
votação para escolha do novo presidente e mesa diretora do CMDCA 2021/2023.   Após um período de
aproximadamente meia hora, a senhora Maria Isabel C. Stamato trouxe o resultado, que será anexado a esta
ata, onde o ser Edmir Nascimento foi eleito Presidente do CMDCA por sete votos a quatro, concorrendo com
o Senhor Igor Perrone e a senhora Claudia Diegues, como primeira Secretaria.  A senhora Alessandra de
Sousa Franco, por indicação da gestão municipal, ficou como Vice-presidente e indicou a Senhora Cristina
de  Almeida  Vida  M.  Costa  para  assumir  como  segunda  secretaria.  Os  demais  membros  serão
eleitos/indicados,  para  fazerem parte  da  comissão no decorrer  da semana.  Chamou-se  a  atenção para  a
necessidade de eleger o coordenador da câmara financeira em razão da necessidade de se fazer pagamentos
pendentes.  .   Sem mais nada a tratar, a senhora deu-se por encerrada a reunião, às 12h30 e eu,   Claudia
Diegues,  primeira secretária,  lavrei  a  presente  ata  que  vai  assinada  por  mim e  pelo  Senhor  Presidente.
Santos, 14 de janeiro de 2021.

EDMIR NASCIMENTO  CLAUDIA DIEGUES

                                      Presidente                  1ª Secretária 
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